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Miércoles 10 de abril de 2024. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Reforma, Crónica, Excélsior, El Universal, La Razón, El Economista, La Jornada, Reporte Índigo.  

Invertirán 6 mil mdp en clínicas/Reforma  
El presidente López Obrador anunció que, pasando la elección, repartirá 6 mil millones de pesos a través del nuevo 
programa "La Clínica es Nuestra", para mejorar las condiciones físicas de equipamiento y de acceso a medicina de las 
unidades de salud de primer contacto. El Mandatario explicó que el dinero será entregado a comités, integrados por 
voluntarios de las comunidades, en el mismo esquema que opera el programa educativo. El titular del IMSS, Zoé Robledo, 
explicó que el programa operará en 9 mil 489 unidades, de uno y dos consultorios; 937, de tres a cinco consultorios, y 304, 
de seis a nueve consultorios, además de 891 centros de salud de más de 10 consultorios y los 219 centros de salud con 
servicios ampliados.   
 
Abre el IMSS-Bienestar convocatoria para basificar a 4,010 médicos especialistas/Crónica  
El director general del Imss, Zoé Robledo destacó la puesta en marcha de un nuevo programa de incentivos a médicos 
especialistas, enfocada a atender zonas del IMSS-Bienestar de alta o muy alta marginación en donde los médicos no quieren 
trabajar. La convocatoria estará disponible a partir de hoy, hasta el próximo día 23 del mes en curso, con incentivos hasta 
por 10 mil pesos, para 4,010 especialistas hombres y mujeres, con lo que los salarios que percibirán rondarán los 50 a 52 mil 
pesos mensuales. El directivo explicó que estos 4,010 médicos hombres y mujeres especialistas en: cirugía, anestesiólogos, 
medicina interna pediátrica, médicos internistas y urgenciólogos, obtendrán la plaza si aceptan los empleos en zonas de alta 
y muy alta marginación, en 91 hospitales comunitarios, y 40 hospitales generales y se está considerando darles “un bono de 
compensación para que estos para que vayan a estos lugares y atiendan en alguno de 282 diferentes hospitales.  
  
Participan mil centros de salud en Edomex en IMSS-Bienestar/Excélsior  
Desde finales de 2023 el gobierno del Estado de México se sumó al IMSS-Bienestar, sistema en el que participan 23 
entidades, con el cual se da acceso a la salud a más de 53 millones de mexicanos que no cuentan con seguridad social. Bajo 
el programa La clínica es nuestra, que se lleva en 27 estados, operando en 11 mil 913 centros de Salud, se destacó que en el 
Estado de México son mil 71 centros que participan de forma voluntaria y solidaria en la implementación de estrategias que 
el IMSS-Bienestar desarrolla para la salud de las personas de la comunidad. Desde finales de 2023 el gobierno del Estado de 
México se sumó al IMSS-Bienestar. sistema en el que participan 23 entidades, con el cual se da acceso a la salud a más de 53 
millones de mexicanos que no cuentan con seguridad social.  
  
IMSS puso en riesgo la salud de pacientes con cáncer/El Universal  
Las unidades de trasplantes de células troncales hematopoyéticas del Centro Médico Nacional La Raza, del Imss, que 
atienden a pacientes con distintos tipos de cáncer de muy alto riesgo, como leucemias agudas y crónicas, mieloma múltiple, 
linfoma no Hodgkin, linfomas y anemia aplásica, entre otras, se encuentran clausuradas desde hace casi dos meses por no 
contar con licencia sanitaria, infraestructura, equipo, personal preparado e insumos. Dichas condiciones “exponen a un 
potencial daño” a los pacientes inmunosuprimidos o en estado crítico por realizar trasplantes “sin contar con las 
condiciones asépticas”, determinó la Cofepris, por lo que fueron notificadas y se suspendieron las citas y trasplantes desde 
finales de febrero, de acuerdo con los avisos que giró el órgano regulador a ambos hospitales del Imss. Pese al peligro que 
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representaban las unidades de trasplantes del Imss para pacientes, señalado por la Comisión por la serie de irregularidades 
graves que encontró, éstas funcionaron, al menos, siete meses con dichas deficiencias debido a que la Cofepris realizó dos 
verificaciones sanitarias (números 23-AF-3309-03683-FV y 23-AF-3309-03682-FV) del 18 al 21 de julio de 2023 al Centro de 
Colecta y Trasplante de Células Troncales de la UMAE Hospital de Especialidades Dr. Antonio Fraga Mouret y al Centro, 
Banco y Trasplante de Células Troncales y/o Progenitoras Hematopoyéticas de la UMAE Hospital General Dr. Gaudencio 
González Garza.  
 
Secretaría de Salud, en alerta epidemiológica por sarampión/La Razón  
En México, en el 2024 y hasta la semana 13, se han notificado un total de 859 casos probables de sarampión o rubéola, es 
decir, sospechosos y sujetos a análisis, de los cuales se han confirmado cuatro de sarampión; de estos cuatro, uno es 
importado y tres probablemente relacionados con importación. Por lo anterior, la Secretaría de Salud, a través del Comité 
Nacional para la Vigilancia Epidemiológica, emitió un nuevo aviso para todas las unidades médicas de primero, segundo y 
tercer nivel de atención, ante la detección de casos importados de sarampión. El aviso da cuenta de la situación actual de 
esta enfermedad en el mundo y hace un llamado a las unidades médicas públicas y privadas a verificar el cumplimiento de 
las acciones de vigilancia epidemiológica y de diagnóstico por laboratorio de los casos probables de sarampión o rubéola. 
Los centros de salud de las 32 entidades federativas cuentan con vacunas triple viral contra sarampión, rubéola y paperas 
para aplicarse a niñas y niños de uno a nueve años, y doble viral contra sarampión y rubéola.  
  
Gasto en salud aumentó marginalmente en el sexenio/Excélsior, El Economista  
Aun con reformas y cambios en las políticas públicas, el gasto en salud apenas representa el 3% del PIB de México. cuando 
se requiere que alcance por lo menos el seis por ciento, alertó el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), 
"El compromiso de la actual administración fue incrementar en un punto del PIB presupuesto que se destina a salud: sin 
embargo, de 2018 2023 aumentó 0.4% del PIB". aseveró Alejandra Macías, directora general del CIEP. Al presentar el 
documento Necesidades presupuestarias para Salud rumbo a 2030. la experta señaló que incluso se gasta más en el costo 
financiero de la deuda. que alcanzó el 3.7% del PIB el año pasado. En el caso de las propuestas de Xóchitl Gálvez, de la 
Alianza Va por México, se propone un sistema de salud integral, pero no menciona algún tipo de financiamiento pese a que 
esto podría tener un costo de, al menos, 1% del PIB. Por su parte, las propuestas de Claudia Sheinbaum, de Juntos Sigamos 
Haciendo Historia, apuntan a impulsar un Servicio Público de Salud para el Bienestar, el cual pretende ser financiado a 
través de mayor austeridad, algo que podría no ser suficiente. Por último, las intenciones de Jorge Álvarez Máynez, 
candidato de Movimiento Ciudadano, de universalizar la salud SÍ vienen acompañadas de un plan para un rediseño de las 
cuotas patronales; sin embargo, falta que se garantice la viabilidad financiera.  
 
Le suspenden tratamiento; su recuperación está en riesgo/El Universal  
Rebeca, a quien se le cambió el nombre para protegerla, es una paciente con cáncer de médula ósea en remisión y tenía 
cita para iniciar el tratamiento del trasplante de médula ósea el 21 de marzo, pero debido al cierre se retrasará su 
recuperación. Contó que le habían agendado un tratamiento para iniciar la movilización de células, el 21 de marzo, y otra 
cita para “cosecha de células”, el 25 de marzo; no obstante, su tratamiento se tuvo que suspender. “Ya estaba lista para un 
trasplante de médula ósea; de hecho, ya tenía puesto el catéter dos semanas atrás. Ese día iniciaba un tratamiento de 
movilización de células y fui por una autorización para que me dejaran entrar al hospital, el lunes siguiente, para ponerme 
una inyección que movilizara más células, y necesitaba entrar a las 10 de la noche. Y entonces los médicos me indicaron que 
ya no había trasplantes, que había cerrado la unidad por cuestión de Cofepris”, explicó en entrevista con este diario.  
  
Usuarios de vapeadores tienen 19% más probabilidades de padecer insuficiencia cardiaca/La Jornada  
La Cofepris informó sobre los resultados de un estudio dado a conocer por el Colegio Estadunidense de Cardiología, el cual 
revela que las personas que consumen vapeadores y cigarrillos electrónicos tienen 19% más probabilidades de desarrollar 
insuficiencia cardíaca en comparación con aquellas que nunca los han usado. Este nuevo descubrimiento sobre el impacto 
negativo en la salud forma parte de uno de los estudios más grandes desarrollados hasta la fecha para conocer los posibles 
vínculos entre el vapeo y la insuficiencia cardiaca. Los resultados se presentaron durante la sesión científica anual del 
Colegio Estadunidense de Cardiología, que se celebró del 6 al 8 de abril pasado, y revelan que no existe evidencia que 
indique que la edad, el sexo o el tabaquismo de los participantes modificaran la relación entre los cigarrillos electrónicos y la 
insuficiencia cardiaca.  
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Cómo salvar el tratado pandémico/El Economista  
El Consejo sobre los Aspectos Económicos de la Salud para Todos de la OMS, el cual presido, ya ha emitido 
recomendaciones para cómo proceder. Por empezar, los negociadores de todos los países deben mantenerse enfocados en 
el objetivo general de impedir que las futuras amenazas sanitarias se vuelvan catastróficas. Eso implica diseñar los términos 
del tratado —inclusive aquellos relacionados con la innovación, la propiedad intelectual, la colaboración público-privada y el 
financiamiento— para que estén orientados a la misión. El capital debe ser la principal prioridad porque, en definitiva, 
todos los individuos —y todas las economías— sufren en una pandemia si las pruebas, las vacunas y la terapéutica que 
salvan vidas no están a disposición de todos.  
  
Denuncian uso de bombas químicas/Excélsior 
En una escalada de violencia, el Cártel Jalisco Nueva Generación ahora lanza químicos desde drones. El pasado 3 de abril. 
habitantes del municipio de Coahuayana, Michoacán, bloquearon la carretera que comunica a su demarcación con el estado 
vecino de Colima, para exigir a las autoridades que pongan un alto a los constantes ataques de un grupo criminal que busca 
controlar la zona. El presidente municipal Gildardo Ruiz Velázquez denunció el uso de "bombas químicas" y dijo que algunos 
habitantes presentaron picazón en algunos casos sensación de asfixia Afirman que ese cártel perpetra más ataques con 
drones y explosivos en diversos puntos de la comunidad para aterrorizar los pobladores. Según algunos reportes, la disputa 
es entre los de Jalisco y grupos criminales de Michoacán, quienes dejan en medio la población, vulnerable a los constantes 
ataques con armas de grueso calibre con explosivos lanzados desde drones.  
 
La hepatitis viral mata a 3 mil 500 personas al día en el mundo: OMS/La Jornada  
La OMS alerta que el número de vidas que se pierden por infecciones de hepatitis vírica va en aumento, pues se reportan 3 
mil 500 muertes diarias, según un informe publicado este martes. Destaca que se trata de la segunda causa infecciosa de 
muerte en el mundo, con 1.3 millones de fallecimientos al año, la misma cifra que la tuberculosis, otra de las principales 
causas de muerte infecciosa, según el Informe mundial sobre la hepatitis 2024 del organismo de Naciones Unidas. Pese a 
que se dispone de mejores herramientas para el diagnóstico y el tratamiento y los precios de los productos están bajando, 
advierte que las tasas de cobertura de las pruebas y el tratamiento se han estancado.  
  
Cómo salvar el tratado pandémico/El Economista  
Los borradores recientes del tratado pandémico global han sido ampliamente criticados por considerárselos "vergonzosos e 
injustos". Cuando se abrió la última ronda de negociaciones el 18 de marzo, era evidente que se estaba ignorando una 
lección esencial de la pandemia de la COVID: la salud pública y la salud de la economía son independientes. Para lograr 
ambas es necesario reescribir las reglas de cómo se valoran, se producen y se distribuyen la salud y el bienestar cómo se 
gobiernan las economías- éxito del tratado dependerá de la voluntad de los estados miembro de incluir el capital en sus 
términos. Y eso, a su vez, exigirá un nuevo paradigma económico. Si el tratado se restringe progresivamente para que sea lo 
menos inofensivo posible, fracasará. El Consejo sobre los Aspectos Económicos de la Salud para Todos de la OMS, el cual 
presido, ya ha emitido recomendaciones para cómo proceder. Por empezar, los negociadores de todos los países deben 
mantenerse enfocados en el objetivo general de impedir que las futuras amenazas sanitarias se vuelvan catastróficas.  
 
Ser fumador pasivo aumenta porcentaje de padecer afecciones cardíacas/La Razón  
Un reciente estudio presentado durante la conferencia de la Sociedad Europea de Cardiología en Berlín reveló que incluso 
una mínima exposición al humo de segunda mano puede incrementar el riesgo de fibrilación auricular, un trastorno común 
del ritmo cardíaco. El Dr. Kyung-Yeon Lee, autor principal de la investigación y afiliado al Hospital Universitario Nacional de 
Seúl en Corea del Sur, hizo un llamado urgente a evitar los ambientes donde se fuma. Según el estudio, tan sólo 2.2 horas 
de exposición al humo de segunda mano aumentan en un 6% las probabilidades de desarrollar fibrilación auricular, y este 
riesgo se incrementa significativamente con exposiciones más prolongadas. El humo de tabaco pasivo puede impactar 
adversamente en la salud cardiovascular de diversas maneras, como la acumulación de placa en las arterias, la viscosidad de 
la sangre y la formación de coágulos.  
 
Redes sociales causan depresión en los jóvenes/Reporte Índigo  
En los últimos 15 años de problemas de depresión en México y en el mundo. Un fenómeno que precede a la pandemia por 
COVID y en el que intervienen muchos factores, principalmente, el tipo de información que recibimos de Internet y las redes 
sociales. Se ha registrado un aumento drástico Esto está teniendo un gran impacto especialmente en los adolescentes y 
niños, sostiene el profesor de psicología y psiquiatría Richard J. Davidson. "Sabemos que entre más redes sociales consumen 
los adolescentes, peor es su salud mental, están más deprimidos. Esto es un gran problema, por lo que tenemos que ayudar 
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a nuestros hijos a interactuar mejor con sus dispositivos electrónicos y hacerles entender que no tienen que consumir seis 
horas al día de redes sociales", Comentó en entrevista con Reporte Índigo el fundador del Centro para las Mentes Sanas en 
la Universidad de Wisconsin-Madison, Estados Unidos.  
  
Niegan amparo a refresquera por etiquetado/El Universal  
Por unanimidad de votos, la Suprema Corte de Justicia de la Nación negó un amparo a la empresa refresquera Desde el 
Corazón del Fruto, que se inconformó contra el etiquetado frontal de advertencia establecido en la Ley General de Salud y 
la NOM 051-SCFI/zSA1-2010, y que se ha utilizado desde 2020. En sesión ordinaria, el pleno del Máximo Tribunal del país 
aprobó el proyecto de la ministra Yasmín Esquivel Mossa, que determinó infundados los argumentos de la refresquera 
sobre que las normas referidas supuestamente estigmatizan y discriminan a sus productos al tener que utilizar el etiquetado 
frontal de advertencia. El ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá mencionó que las modificaciones a la Ley General 
de Salud y a la NOM 051-SCFI/zSA1-2010 no inciden en el derecho al trabajo ni impide la comercialización de productos. 

 
 


